

Baptêmes de Lylou et Julie
6 septembre 2009, temple d'Annecy
Prédication

Textes bibliques : Esaïe 49, v. 14 à 16 et Actes 8, v. 26 à 38

Quand une personne ici reçoit le baptême, selon si elle est un enfant ou un adulte, je précise bien à chaque fois que le sens est différent.

Baptême d'enfant ou baptême d'adulte, sont deux actes différents.

Alors c'est vrai que dans le fond le sens est le même : témoigner de l'amour de Dieu pour la personne, mais l'engagement pris à ce moment là n'est pas le même.

Le bébé ou l'enfant, et c'est le cas de Lylou ce matin, ne s'engage pas lui-même. D'ailleurs la plupart du temps, il ne réalise pas bien ce qui lui arrive.

Pour un enfant, ce sont les parents qui s'engagent à l'accompagner sur le chemin de l'Evangile et de l'amour de Dieu pour le monde. Voilà ce à quoi vous vous engagez ce matin, et vous l'avez dit avec vos mots tout à l'heure.

Pour un adulte, ou un adolescent, en revanche, personne ne décide pour lui. Il prend seul la décision de vivre désormais aux côtés de Dieu, de méditer sa Parole et de partager cela avec d'autres.

C'est le cas de notre éthiopien qui demande le baptême à Philippe, dans le texte de la Bible que nous avons lu. Et vous avez entendu que l'éthiopien a des difficultés à comprendre tout ce que Dieu dit, mais il est quand même baptisé.

Le baptême n'est pas une affaire de savants, mais c'est un don de Dieu, pour tous.

Le baptême d'adulte, c'est aussi votre cas Julie ce matin, vous vous engagez comme vous l'avez dit, à vivre en Jésus-Christ dans l'amour.

Alors on pourrait penser que ces deux baptêmes aujourd'hui ne sont pas en lien l'un avec l'autre, et pourtant...

Julie est la maman de Lylou, cela vous l'avez tous compris, mais aussi ce que nous avons découvert ensemble au fil des rencontres, c'est que le choix de baptême pour Julie a découlé du choix de baptême pour Lylou.

Au départ, écoutez bien, c'est Guillaume le papa qui souhaitait demander le baptême pour sa fille, Julie elle ne le souhaitait pas particulièrement.

C'est à force de discussions et de partage dans le couple sur la façon dont Guillaume vivait sa foi et l'importance que Jésus avait dans sa vie, que Julie s'est laissé convaincre.

Je ne crois pas d'ailleurs que « convaincre » soit le meilleur verbe. Julie s'est laissé « habiter » par l'Esprit de Dieu par Guillaume. Guillaume a été pour Julie ce témoin qui a rendu denouveau en elle la Parole vivante.

Julie avait déjà commencé une préparation au baptême plus jeune, mais pour différentes raisons, cela n'avait pas abouti.

Alors Julie décide de demander son propre baptême.

Vous dites Julie qu'en devenant maman, vous avez été encouragée à faire ce choix pour vous-mêmes. Vous avez même employé ce très beau verbe, que l'on retrouve souvent dans la Bible quand des personnes suivent Jésus : « renaître ». Vous avez dit Julie, “c'est comme si je voulais renaître en même temps que ma fille » !

Rendez-vous compte ! Que de chemin parcouru !

Julie ne souhaitait pas de baptême du tout, et aujourd'hui Julie vous vous engagez non pas une, mais deux fois !

Double engagement : pour votre fille et pour vous !

C'est à cause, ou plutôt grâce à ce chemin d'amour, entre Julie, Guillaume, Lylou, et Dieu, que vous êtes côte à côté tous les trois ce matin dans ce temple, en notre présence et avec Dieu.

C'est aussi pour cela que Nicole et Jean-Pierre, marraine et parrain choisis, sont à vos côtés, car ils tiennent chacun une place de choix dans votre coeur et ont tout de suite encouragé votre choix, comme l'ont fait vos parents et beaux-parents, ce qui a beaucoup compté pour vous.

Vous m'avez dit Julie éprouver beaucoup de joie à avoir une place dans une communauté, et du coup à accompagner votre fille dans cette appartenance communautaire : soyez assurée que cette joie est partagée par nous tous !

Et c'est aussi cette joie qui vous a donné l'envie de ne pas parler de cette décision avant ce matin, pour garder intacte la surprise de vos proches.

Je crois que c'est réussi !

Voilà, chers frères et soeurs, la puissance de Dieu, le miracle de la foi.

Beaucoup ne croient pas ou plus aux miracles, et bien pour moi ce que nous vivons ce

matin rassemblés par notre Père, est un vrai miracle qui nous est offert.

« Vous avez vu et pourtant vous n'avez pas cru » dit souvent Jésus à ceux qui restent incroyables.

Ce matin nous voyons, réveillons notre foi devant ce qui nous est donné !

Parfois, c'est vrai, il nous semble dans notre foi entrer dans une routine ronronnante, ce sont de tels témoignages qui nous donnent encore des sursauts : oui l'Esprit Saint est à l'oeuvre, jusque chez nous !

Donc pas de baptême de Julie sans celui de Lylou, ni inversement.

Deux baptêmes différents mais tellement proches.

Proches aussi bien entendu par Dieu qui vous porte toutes les deux, comme il porte Guillaume.

Dans le passage du livre du prophète Esaïe, entendu tout à l'heure, Dieu dit que jamais Il ne nous abandonne. Il prend l'image d'une maman qui allaite son bébé. Comment peut-elle oublier son enfant ? Et même si elle le faisait, “je ne le ferai jamais” dit Dieu. Et vient ce très beau verset de la part de Dieu, « voici j'ai écrit ton nom sur la paume de mes mains ».

Rendez-vous compte, une fois encore ! Notre nom à tous est gravé dans les mains de Dieu. C'est une image bien sûr, mais cela veut bien dire que nous comptons tous pour Dieu, que chacun de nous a de la valeur, comme il est.

Aujourd'hui où il faut souvent jouer sur l'apparence pour être reconnu, et où on est très vite mis sur le banc de touche, Dieu nous redit chaque jour qu'Il nous aime, et que notre vie a du sens entre Ses mains, sans que nous ayions besoin de prouver quoi que ce soit.

Cette assurance nous aide dans notre quotidien à aller de l'avant.

Cela Julie, vous l'avez senti dans votre vie jusqu'à aujourd'hui, où dans les deuils et les moments difficiles, et dans ce parcours religieux difficile au collège, vous avez toujours senti, par des petits signes, que Dieu vous portait.

Et votre demande de baptême aujourd'hui est aussi cette reconnaissance pour toutes les fois où Dieu vous a remis debout.

Et vous Guillaume !

Et bien, il y a eu des moments difficiles aussi pour vous jusqu'à aujourd'hui encore,

mais toujours avec cette foi chevillée au corps et au coeur qui vous porte et vous donne courage pour le travail et patience pour une petite Lylou pleine d'énergie ! C'est par Dieu, grâce à d'autres témoins, ici aussi, que vous avez entendu plus jeune parler de Jésus et des choses merveilleuses qu'il fait dans nos vies, que vous êtes cet homme de foi aujourd'hui. Cet homme qui a guidé sa bien-aimée et sa fille vers l'amour de Dieu, par l'Esprit-Saint.

Enfin Julie et Guillaume vous êtes comme nous tous ! Moments de joie et moments de peines sont votre quotidien et au milieu de tout cela, vous essayez de donner du sens à vos vies et de le transmettre. Nous sommes chrétiens, des femmes et des hommes en marche dans notre monde par l'espérance du Christ.

Je terminerai sur un mot : la joie !

Cette joie dont vous m'avez beaucoup parlé et qui vous habite tous les trois, et j'en suis sûre tous vos proches, puisque ces baptêmes sont aussi l'occasion d'une grande fête aujourd'hui.

Cette joie qui vous anime car, vous dites : « malgré les soucis et les difficultés, Dieu est là ! »

Gardons ces quelques mots comme une belle prière !

« Malgré les soucis et les difficultés, Dieu est là ! »

Amen !

Pasteur Charlotte Gérard.